

dáveres inhumados desde hace más de cinco años en nichos temporales de los cementerios de Pueblo Nuevo del Mar, Villanueva del Grao y Campanar...

Perdices decomisadas. El inspector municipal de veterinaria, D. Alfonso Criado López, de servicio en la estación sanitaria del Mar, decomisó ayer once perdices y un toro, que se encontraban en mal estado.

Recaudación. Ayer se recaudó: Por arbitrio sobre canes, 4 708 89 pesetas; por inspección veterinaria, 403 40; por pesaje, 60.—Total, 5.172 29 pesetas.

ESCOPEYAS MARCA JABALLI. Armas extranjeras y munición de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. Nuevos precios sin competencia.

Eduardo Schilling, 8. en C.—Paz, 11 y 13

VALENCIA. El presidente de la Diputación, D. Juan Izquierdo, en nombre propio y en el de los diputados liberales, telegrafió ayer a la señora viuda de D. José Canalejas y al señor conde de Romanones con motivo de celebrarse el aniversario de la muerte de aquel ilustre patrio.

En el mismo sentido, y a las mismas personalidades, telegrafió el Sr. Izquierdo, como presidente de la Junta de Obras del Puerto y como amigo del finado.

Anteayer remitió el expresado Sr. Izquierdo una preciosa corona de flores, en nombre de los diputados liberales, para que se depositara en la tumba del que fué jefe del gobierno.

La Dirección general de Aduanas ha dado parte al señor gobernador de que las Aduanas de Buenos Aires han rechazado tres partidas de vino de Valencia, embacadas en nuestro puerto en el vapor «France», por contener fluoruros.

En el tren correo marchó a Madrid el teniente coronel de artillería D. José María Robert.

Ayer, en el tren mixto de Barcelona, vinieron, procedentes de Tarragona, los artistas de la compañía de ópera italiana de Granieri.

De Requena llegaron la familia del general Sr. Freyera y el coronel de artillería retirado D. Ignacio Aragónes con la suya, y en el rápido de la Corte el señor conde de Abazurza, don Rafael Janini y D. Antonio Enriquez.

Frutas en almibar clase extra, a dos pesetas kilo. Fábrica de dulces de E. Pradells, Bar. 61.

DR. ANTONIO VILLANOVA Y S.—Clínica médica, especial de enfermedades del corazón y aparato respiratorio.—Colón, 12, bajo. Consulta de diez a una.

Nájera, dentista; Barcas, 11, principal.

Ebanistería y tapicería de E. Vilella, jaz, 17. Exposición permanente de mobiliarios completos para toda clase de habitaciones, en la fábrica de esta casa. Jesús, 5V.

Buena digestión. Para conseguirla los que tienen el estómago enfermo, se impone el uso de medicamentos que tonifiquen, abran el apetito, auxilien la acción digestiva, que sean descongestionadores de la mucosa gástrica-intestinal y reconstituyentes. El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos produce estos efectos.

En la Cámara Oficial de Comercio (Mar, 50), se han recibido folletos de propaganda, programas y hojas de inscripción, para la «Exposición Internacional de Marina, Higiene Marítima y Exhibición Colonial Italiana», que ha de celebrarse en Génova en los meses de marzo a noviembre de 1914.

Los interesados que deseen algunos de estos impresos y no los hayan recibido, así como los expositores que indudablemente concurrirán a Valencia a aquel Certamen interesantísimo, pueden pasar a recogerlos a las oficinas de la mencionada Corporación de nueve a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

Despecho detenido en la Central de Teléfonos. Elías Gaya, Jesús; Eugenia Ylaro.

Licor del Polo. Dentífico vegetal sin fenol, timol ni salol; ácidos que tienen varios dentíficos nuevos, que tanto perjudican el esmalte. Único antiséptico acreditado en Europa y América, de 43 años de existencia.

TEJA PLANA, única sin rival. AZULEJOS VALDECABRES, Félix Pizcueta, 22.

El mejor de los laxantes: GRAINS de VALS. —Tos, pastillas de San Blas; caja, 2 reales. Farmacia Viuda de Costas, Santa Catalina.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Del negro carbón al rubio. Depósito para España, farmacia de Morant, Cuarte, 45.

Tela fina para baberos de niños y colegiales, a 45 céntimos; se venden en los Gatos, plaza del Mercado, 83, 84 y 85.

¡Atención! Cuando queráis convencer de la atracción de la «Piperazina Dr. Grau» en los casos de reuma, artritias, mal de piedra; ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., preguntad a cuantos ha curado.

Arados de verdadera para todos los cultivos. Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juez, Villarrasa, núm. 2.

Crónica mortuoria. El digno presbítero, cura párroco de San Juan del Hospital y San Vicente Ferrer, doctor D. José Machi y Soría, falleció ayer tarde, a las dos. La vida de este respetable sacerdote, que hizo un culto de sus deberes, estuvo dedicada constantemente a la práctica del bien y de la virtud. De ardorosa vocación religiosa y gran espíritu de sacrificio, fué el sacerdote ejemplar, paño de lágrimas de los menesterosos; consuelo de los afligidos; afable, bondadoso.

Había nacido en Benimodol el año 60 y celebró su primera misa el año 1878. Desempeñó el curato, ex propiedad, de Llaure, de donde pasó al de Alginet, fundando en esta población el hospital con escuelas gratuitas y construyó la ermita de San José. De Alginet, pasó, como economo, a la parroquia de San Miguel de esta ciudad y de aquí, también como economo, a la de San Juan del Hospital, donde tomó posesión como cura párroco en 28 octubre de 1909, dando, desde el principio, gran empuje a las obras del templo parroquial. Regaló a la iglesia una imagen de San José, de tamaño natural, y tenía intención de dedicarle una capilla en la nueva iglesia.

Descanse en paz el tan ejemplar sacerdote, y reciban sus tíos y demás familia nuestro pésame más sentido.

concedido el retiro, al cumplir la edad reglamentaria, el coronel D. Félix García Baltasar, que ha sabido captarse generales simpatías durante el tiempo que estuvo en el cargo. Este será desempeñado interinamente por el comandante Sr. Rogel.

—Ayer despatcharon con el señor capitán general los señores comandante general de ingenieros, comandante de ingenieros de la plaza, comandante general de artillería, coronel del Parque y coroneles del 8.º y 11.º montado.

—Las oficinas de capitanía general y gobierno militar han sido alfordradas.

Tribunales. Como declamamos, ayer comenzó a verse en la Audiencia el proceso seguido a Francisco Agreda Verduguer por asesinato de su amante María Boscá.

El hecho es conocido de nuestros lectores, y ayer dábamos sucinta relación de los hechos. A las once se constituyó el tribunal de Derecho, que lo formaban el presidente de la Audiencia provincial D. Mariano Avilés y los magistrados D. Juan Panigas y D. Diego López Mora.

Después de las formalidades legales procedió al sorteo de jurados, comenzando acto seguido la sesión.

El secretario D. Joaquín Ramírez, sustituto de D. Daniel Gómez, dió lectura del apuntamiento.

Occupaban la banqueta del fiscal el Sr. Sánchez Cortés, y la de la defensa el letrado don José María Pizcueta.

Terminada la lectura del apuntamiento, fué interrogado el Agreda. Relató cómo conoció a la María y que tenía disgustos con ella por ciertas exigencias del procesado, a las que ella se oponía siempre. Dijo que no era un vago, sino que trabajaba de herrero, y negó que amenazara de muerte a María.

Respecto al día de autos manifestó que acompañado de D. Rosendo Pérez, fué a casa de María, que le dió un bofetón, no recordando lo que ocurrió luego.

El letrado defensor también interrogó al procesado con hábiles preguntas para demostrar el carácter imperativo de la interfecta y otros detalles relativos a su vida privada.

El presidente preguntó a Agreda si a pesar de lo que había manifestado respecto a su oficio era cierto que vivía a expensas de María, negándolo.

A petición del fiscal se exhibió al procesado el cuchillo con que cometió el crimen y que reconoció como suyo. Se trata de una lima con puño de madera, convertida en afilado puñal. Agreda manifestó que lo había afilado en un adocquin para partir pan.

El fiscal, en vista de esta manifestación pidió que circulase el arma homicida para que los jurados vieran si era factible que con ella pudiera cortarse el pan.

Un señor jurado preguntó, con la venia del presidente, al Francisco Agreda, si era cierto que mantenía a su anciano padre con el producto de su trabajo y si había sufrido ataques. La contestación fué negativa.

Terminado el interrogatorio del procesado practicóse la prueba testifical, que fué abrumadora, llegando algunos de los testigos a acusar rotundamente al Agreda, conviniendo todos en que daba muy mala vida a la interfecta.

A las dos de la tarde suspendióse el juicio, que se reanudó a las cinco, continuando la prueba de testigos.

A continuación pronunció un elocuente informe el fiscal Sr. Sánchez Cortés, haciendo hincapié en las circunstancias agravantes que habían concurrido en el crimen. La alta y delicada misión de representante de la ley, encarnado dignamente en el fiscal, y cuantos oyeron su discurso, hicieron del mismo grandes elogios.

Acto continuo comenzó a hablar el defensor Sr. Pizcueta, que hizo detallada relación de los hechos, deduciendo de ellos la consecuencia de que no eran de apreciar las circunstancias agravantes que decía el ministerio fiscal, sino las atenuantes de obcecación, y terminó solicitando un veredicto como el que había pedido en su escrito de conclusiones provisionales.

El Jurado retiróse a deliberar, y poco después de las diez se daba lectura al veredicto. Este era de culpabilidad, pero conforme solicitaba la defensa, imponiéndose, en virtud de ello, al procesado, la pena de 16 años, cuatro meses y veintidós días de cadena temporal.

—En la Sala segunda se vio otra causa sobre homicidio, instruida por el juzgado de Torrente, contra Hermealdó Baltestre Expósito.

Este, el día 18 de septiembre del año pasado estuvo en un casino de Silla cuestionado con Juan Mollá, y a la salida le hizo un disparo, matándole en el acto.

El letrado defensor, D. Juan Barral, en vista del resultado de las pruebas modificó sus conclusiones, alegando en favor del procesado la eximente de defensa propia.

CRONICA MUSICAL. Pepe Iturbi en Valencia. Pepe Iturbi viene a Valencia.

No sabemos expresar bien nuestra satisfacción al ver que es un hecho, decididamente, el que podemos admirar a nuestro ilustre artista, después de su gran triunfo en París.

Se habían hecho varias gestiones cerca de Iturbi para conseguir aquel objeto, pero no habían podido presentar una solución clara desde aquí.

Ahora las cosas han cambiado. El violinista famoso Quiroga, que viene en una tournée por España, y que debía venir juntamente en excursión artística con una pianista extranjera, ha desistido de ello, y uniéndose con el laureado paisano nuestro (nunca mejor que ahora puede decirse con todo honor lo de laureado), hará su tournée de invierno. Así, pues, Quiroga e Iturbi vendrán a España. Y como Quiroga estaba contratado por nuestra Filarmónica, gracias a esta coincidencia vendrá a su tierra el pianista valenciano.

La presentación de estos dos artistas se verificará en el Conservatorio (días 29 y 30), en las sesiones de la Filarmónica.

Los socios de la Filarmónica pueden, pues, esperar la ocasión de tributar sus felicitaciones al pianista valenciano, que tan alto nombre ha sabido conquistar en París.

BB ANTAÑO. VALENCIA RETROSPECTIVA. Miércoles 13 de noviembre de 1769.

Con cautela mandó el comandante Castaño y Valle, que desarmaran a setenta y un migueletes que habían sido admitidos para perseguir a los demás migueletes y en nombre de comisarios habían traído a Valencia un miguelete, y que el Rey les había concedido un hombre castellano, con el pretexto de que era miguelete, y andando por Valencia echaban voces que tenían mejores armas y provisiones de balas y pólvora, se juntaron con los otros, y viendo a la clara manifiesta su intención, les han atrampado en la casa de las armas y Ciudadela y les han quitado las armas y encerrado en la cámara de las pulgas, los fanáticos que tienen por engañados, y que el Rey les ha engañado, pero en realidad tienen poca razón, y con pasión airada hablan, defendiendo hombres...

en extremo facinerosos, que a nadie han guardado palabra, matando y robando y sin temor de Dios ahora quieren hacer lo mismo no cumpliendo con lo prometido, moviendo el pueblo a sedición.

(Diario de Planes.)

Meteorología. Cuando hace pocos días se inauguró la Estación Telefunken A. E. G. que el ramo de Guerra ha empleado en el campamento de Paterna, tuvo la satisfacción de enterarme de un acuerdo de los ingenieros militares que pone de relieve el gran interés que tan honorable cuerpo siente por el país, contribuyendo al fomento de éste con más celo y acierto que los que más directamente están obligados a ello.

Me refiero, en este caso concreto, al concierto celebrado con el Observatorio Meteorológico Internacional, para recibir diariamente de París, por medio de la telegrafía sin hilos, las interesantísimas notas meteorológicas, de inmensa valía para nuestros agricultores y marinos.

Para que se comprenda la importancia de este servicio, solo diremos que las observaciones arrancan de las costas de los Estados Unidos de América y de los trasatlánticos que cruzan el Océano, precisando matemáticamente la formación, marcha e intensidad de las borrascas en tan extenso radio de acción.

Nunca agradecerán bastante los agricultores y los marinos al elemento militar este servicio que gratuitamente va a proporcionárselos, y ello mayor que nuestro ejército coopera con el mayor entusiasmo, inteligencia y celo al engrandecimiento de la patria y al bienestar de los ciudadanos.

Tenemos un cuerpo de Ingenieros que pone muy alto el nombre de España, y así se le estima en todo el mundo como modelo que debería servir de acicate a los organismos civiles.

Forma contraste las grandes obras que el ramo de Guerra ha realizado aquí, sin bombos ni platillos, con la conducta perezosa, pasiva, abandonada de nuestro Ayuntamiento, que todo lo reduce a proyectos que jamás se realizan y a discusiones bizantinas. Así lo demuestran los hechos.

Consignadas las anteriores líneas, de la más estricta justicia, y cuyo espíritu está en la conciencia de todos, voy a terminar con un resugo; con la seguridad de que no será desatendido.

Fuiste que diariamente en la Estación radiotelegráfica de Paterna se ha de recibir el servicio meteorológico internacional de París, convendría darle gran publicidad en los diarios locales. Creemos que nuestro dignísimo capitán general, deseante siempre cuando del bien general se trata, atenderá nuestro ruego.

Y todavía es posible otra innovación, que el vecindario agradecerá muchísimo. De la torre Eiffel se da diariamente a Paterna, por el Telefunken, la hora exacta del Meridiano de Greenwich, y puesto que en Valencia hemos de regirnos por esa carraca llamada reloj del Miguelete, y en la torre de Santo Domingo se ha colocado un nuevo reloj, convendría poner esta máquina, a la hora, en el acto de recibir el radiotelegrama. De este modo se tomaría como regulador el reloj de Santo Domingo, prescindiendo del de la Catedral, hasta que el Ayuntamiento disponga otra cosa... que tardará.

Y observamos que con la conducta que está observando el elemento militar es como se hace patria.

LUIS GIL SUMBIELA

TAURINAS. Entre los aficionados ha causado agradabilísima impresión el anuncio de la corrida que los toreros valencianos organizan para el próximo domingo, a beneficio de la viuda de su malogrado compañero Eduardo Serrano, Górdel.

Los organizadores reciben de todas facilidades para la realización de su beneficio fin.

La empresa de la plaza de Toros ha cedido completamente gratis el piso de la Plaza para dicha corrida, y ha dado toda clase de facilidades para que se pueda obtener del beneficio, el mayor resultado posible.

La casa Ortega ha hecho también importantes rebajas en el precio de los programas y carteles, y en general, se puede decir que los excelentes compañeros del difunto Górdel, encuentran en todas partes inmejorable acogida, y reciben de todos, por adelantado, felicitaciones y plácemes, por el éxito que seguramente coronará sus laudables esfuerzos.

A pesar de que en la corrida se juzgará un novillo de Concha y Sierra, y que además todos los componentes de la función son de gran atractivo para los aficionados, el precio será únicamente el corriente en las beceradas sin picadores.

GRAN CINE. Hoy jueves: EL DETECTIVE BURNES, KRI-KRI CRIADO-LA HERMOSA.

Mañana, MATINEE SELECTA. Grandes estrenos de Celio y Ambrosio.

EL TIEMPO. Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante.

12 de noviembre de 1913. Categoría: T. (Terral). El centro de la depresión sigue radicando sobre Inglaterra (Stornovay 736 mm.) y su álveo se difunde hacia nuestra Península en la que continúan débiles copiosas lluvias (Órcadas 20 milímetros; Valladolid, 17; Burgos, 14; Córdoba, 12; Ciudad-Real, 11); excepto en los litorales cantábrico y mediterráneo, con vientos del Sud. Se inicia en Islandia subida barométrica con virada de vientos hacia el N., entendiéndose, por tanto, la posibilidad de cambio en la situación atmosférica.

Las lluvias alcanzan a las cuencas altas de los ríos de Levante (Quenca 11 mm.) y seguirán en el interior, pudiendo, cuanto más, alcanzar alguna chaparrada al litoral. Baja de temperatura.

Temperaturas extremas.—Máxima: 26 grados Murcia. Mínima: 10 Albacete y Teruel. En Valencia: 24 y 14.

Avisos marítimos.—Vientos generales del Sud rolando al W. y NW. en el Océano. Muy mal tiempo en el Canal de la Mancha e Inglaterra.

Estación Meteorológica de Valencia.—Observaciones de la noche de la mañana: Presión barométrica corregida 759 25; temperatura mínima a la sombra 13 8; humedad relativa, 86; lluvia precipitada, 0 0; dirección del viento, ONO; estado del cielo, cubierto.

Observaciones de la noche de la tarde: Presión barométrica corregida, 759 77; temperatura máxima al sol, 34 6; máxima a la sombra, 22 8; humedad relativa, 79; lluvia precipitada, 0 0; dirección del viento, ONO; estado del cielo, cubierto.

Peletería á precios de fábrica.—Grandes surtidos en cueros Renard, desde 2 pta. hasta 40. Manguitas Renard Tibet, desde 10 pta. en adelante. Estolas y demás artículos de este ramo, todo á precios baratísimos. CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.—ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES.

Borlados á mitad de precio. Puntillas, galones y entredoses bordados en metal y seda y demás artículos para adornos de vestidos. Guantes hilo; lisa y cañad. Estambres y lanas para toda clase de labores. Venta por piezas y paquetes á precios del por mayor. Sedalinas y algodones finos, colores sólidos y negros indestructibles.—Recomendable á las maquineras.

humedad relativa, 79; lluvia precipitada, 0 0; dirección del viento, ONO; estado del cielo, cubierto. Observaciones astronómicas de hoy día 13. El sol sale á las 6 horas y 43 minutos, y se pone á las 4 48. La luna sale á las 4 16 de la tarde y se pone á las 6 13 de la mañana.

Sociedades. En el Ateneo Mercantil se halla abierta la lista de socios ó hijos de socios que deseen inscribirse en la clase de Esperanto, lección alterna lunes, miércoles y viernes; de nueve á diez de la noche, que explicará D. Angel Novejarque. En secretaría se facilitarán á cuantos socios lo soliciten, noticia de los requisitos y condiciones que se requieren para asistir con carácter de alumnos á la susodicha clase, en analogía con lo establecido para los que concurren á las de idiomas francés é inglés.

La Sociedad de ciegos El Porvenir, abrirá el lunes próximo las clases en su academia literario-musical (artículos 45, principal), en las mismas condiciones que años anteriores. Las horas de secretaría son de cuatro á seis de la tarde.

Hoy, á las seis y media de la tarde, en el local de la Academia de la Juventud Católica (plaza Villarrasa, 2), dará el ilustrado dominico P. Lorenzo G. Sempere, una conferencia sobre «Esperanto». Este acto, que será público tanto para señoras como para caballeros, servirá como de sesión de apertura de curso del citado idioma en la mencionada Academia.

Todos los días podrán inscribirse los que deseen asistir á las clases, que se darán los martes, jueves y sábados, de seis y media á siete y media.

BSLAVA. Pi y Margall, 21. Teléf. 152. Compañía cómico-dramática. Turno impar.—Por la tarde, á las 5 45.

MADRIGAL LAS MOTICAS DEL BARRIO y por la noche, á las 9 45. Magda.

Sobre las elecciones municipales. En Carlet.

El Mercantil de hoy relata á su modo lo ocurrido en este pueblo el día de las elecciones y de paso censura anticipadamente el nombramiento de alcalde que supone que ha de reacer, como es natural, en un concejal de este Ayuntamiento que pertenece al partido conservador. El autor del escrito considera ese nombramiento como un agravio al pueblo de Carlet, agravio que, por lo visto, no existiría si fuese nombrado alcalde otro concejal del mismo partido.

No es, pues, cuestión de partido; es cuestión de personas; es, en suma, que los republicanos de este pueblo, engreídos por los triunfos que les proporcionan los monárquicos que apoyan su funesta política y se unen á ellos para combatir al partido conservador, se creen con autoridad para poner votos y se atreven á hacerlo incluso en tono amenazador.

Guarda silencio el articulista sobre la actitud política de ese concejal conservador de gran prestigio que merecía sus simpatías, el cual, hace dos años se unió á los republicanos ingresando en la coalición liberal-republicana; contra el acuerdo del Comité de su partido y en las últimas elecciones provinciales combatió á los candidatos del partido conservador, á presencia de una prestigiosa personalidad del partido que vino de Valencia á intervenir en la marcha de la elección.

Tal vez sin esos actos de indisciplina el partido conservador le hubiera otorgado con gusto el cargo de alcalde. Por ahora le hacen muy sospechoso las simpatías que inspira á los republicanos.

También oulta el colaborador de El Mercantil la escandalosísima compra de votos que públicamente se hizo el domingo, casi en subasta, sin el menor recato, sin que ninguna autoridad lo impidiera; los ofrecimientos de perdonar deudas; las coacciones sin número hechas por autoridades y sus agentes.

Todo eso le calla, como calla también en la noche del domingo Carlet parecía un aduar africano, y no por culpa de los conservadores.

La historia que hace El Mercantil es, por tanto, incompleta y parcial. Es, además, un falso señalamiento que los republicanos hacen á su amigo y aliado el concejal conservador. Es, por último, intolerable, si constituye una amenaza para el caso de que el nombre de Carlet, no resulte ganador, como no puede resultar, en ese concejal. ¡Es que en Carlet no se va á poder vivir sin permiso de los republicanos!

Difícil es la situación que atraviesa la política en este pueblo, pero la culpa está en quienes pudiendo y debiendo hacerlo, no hacen nada para evitarlo.

Carlet 12 noviembre 1913.

En Canals. Las elecciones en este pueblo se han realizado bajo la influencia de la más escandalosa coacción. La compra de votos ha sido en grande, y la engañosa promesa de colocaciones y jornales exagerados en la fumigación de naranjos ilusionó á innumerables infelices, que dejando á sus antiguos amos ó patronos, se fueron con los que les hacían tan tentadoras promesas.

Varias patrullas recorrieron las calles moviendo escándalos, amenazando á los electores y terminando por imponerse á los interventores, presidentes y adjuntos, hasta obligarles á firmar las actas en la forma que quisieron.

Así consiguieron los republicanos y liberales confabulados, un triunfo aparente, que pudo costar un día de luto al pueblo de Canals, si la primera autoridad no se hubiera dado cuenta de la situación y con su exagerada prudencia—pues no consistió una sola detención—evitó se precipitaran los acontecimientos.

Ahora han quedado todos los engañados sin pan ni colocación, desesparados al ver que los que prometieron el oro y el moro, han huido á Valencia, y el vecindario no ha salido aún de su estupor por los hechos ocurridos el domingo.

Canals, 10-XI-1913.

En Chelva. Las elecciones municipales, acusan el triunfo completo de los elementos conservadores.

Se habían de elegir seis concejales, correspondiendo cuatro á las mayorías y dos á las minorías. Hábilmente dirigida, la elección por D. Mariano Roger y D. Jerónimo Torralba, se consiguió el coto, con un sobrante de más de 500 votos.

La simpatía é influencia legítima de los señores Roger (D. Mariano) y Torralba, y la campaña de moralidad y buena administración que realizó en la última etapa conservadora el Ayuntamiento y su digno alcalde D. José Roger Solaz, han sido los principales motivos del éxito alcanzado, á pesar de tener que luchar contra el actual alcalde liberal y el diputado de Cortes D. Gil Roger.

Este último, al verse victorioso, días atrás adverso resultado, se apresuró á dejar la jefatura del partido liberal del distrito en manos de su pariente Sr. Salvá, el cual se personó en Chelva á dirigir los trabajos electorales.

Fueron elegidos concejales los señores siguientes: D. José Roger, D. Gil Manteoa, D. Eduardo Aguilar, D. Vicente Esteban, D. Javier Antón y D. Cristóbal Roger quienes, por su larga historia política dentro del partido conservador y su pres-

24 millones de pesetas. lleva repartidos entre sus favorecedores la que con razón puede llamarse afortunadísima lotería de la plaza de la Reina, que completará este año los treinta millones, pagando por segunda vez el gordo de la Navidad. Se regalan talonarios.

EL FERROCARRIL. José María Roig. PLAZA MARIANO BENLLIURE (antes Pelota), núm. 3. Se han recibido grandiosos surtidos de alta novedad en Pieles, Botones, Adornos, Cintas, Bordados, Puntillas, Géneros de punto, etc. Precios reducidísimos.

VINOS Y COGNACS, DE JEREZ, MARQUES DEL MERITO. Depositario: R. CASANOVA BOIX, Ruzafa, 72, teléfono 776.—Valencia.

GRAND FUNERAL. COLON, NUM. 5. TELEFONO 262. Entierros del mayor lujo á lo más modesto.—Junto al escenario del Teatro Ruzafa. Colón, núm. 5.—FUNERARIA.—Teléfono 262.—Servicio permanente.

El individuo en cuestión fué puesto á disposición del juzgado.

LA JOVEN DESAPARECIDA.—La policía del distrito de Serranos ha practicado activas diligencias, averiguando que son responsables del abandono de la joven Manuela Fort March, Angel Aguilar y Angela Rubio, con quienes vivía en Barcelona.

EL INDISPENSABLE para el abogado y el UTIL para los demás, por Bravo y Lecea.—Edición encuadernada el ejemplar, 5 25 ptas.; ídem de lujo, 6 25.—Para pedidos de ejemplares y tarifas de anuncios, Administración, Estudio, 14, bajo, Guadalajara.

LA 24 PESETAS!! coimas económicas, con horno en la casa Alberto Escobar y Compañía, plaza Castelar, número 16, Valencia, donde líquida dos vagones de bañeras alemanas, á precios de fábrica.

Comercio de tejidos de San Ricardo. Vicente Fuster, plaza Yerbos, 7, junto á las Platerías, Valencia.—PARA EL R. PERO DE SANTA VICTORIA.

Los ejemplares de esta revista, desde 8 pta. en adelante, Gran existencia en cambio, confeccionadas de señora.—Gran surtido en pañerías, batallas, merinos, mantas, tocas, mantones, fajas, cubres y género de punto.—Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia. Las operaciones verificadas durante la pasada semana, son las siguientes:

1.089 imposiciones en libreta con interés, de las cuales 75 han sido de nuevos imponentes; 5 ídem á plazo fijo; 18 imposiciones en libreta sin interés; 601 reintegros de cantidades impuestas; 2.839 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 5 ídem sobre fincas; 3 ídem sobre efectos públicos; 3.847 ídem cancelados; 1.239 ídem renovados; 479 garantías de préstamos vendidos; 27 entregas á los interesados por restos de almoneda.

Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 537 656 54 pesetas, y una salida de 542 863 98.

Movimiento Bursátil. Consolidación de valores. Oficiación del Colegio de Corredores de esta plaza por el día 12 de noviembre de 1912.

BONOS PUBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 Interores.—Serie F. 1.º de 83 50 c. G. 00 00 c. H. 00 00 c. en distribuciones: 00 00 c.

Obligaciones municipales: 1.º y 2.º emisión, 100 00 c. 99 00 c. Id. 3.º emisión, 100 00 c. Id. 4.º emisión, 100 00 c. Id. 5.º emisión, 100 00 c. Id. 6.º emisión, 100 00 c. Id. 7.º emisión, 100 00 c. Id. 8.º emisión, 100 00 c. Id. 9.º emisión, 100 00 c. Id. 10.º emisión, 100 00 c. Id. 11.º emisión, 100 00 c. Id. 12.º emisión, 100 00 c. Id. 13.º emisión, 100 00 c. Id. 14.º emisión, 100 00 c. Id. 15.º emisión, 100 00 c. Id. 16.º emisión, 100 00 c. Id. 17.º emisión, 100 00 c. Id. 18.º emisión, 100 00 c. Id. 19.º emisión, 100 00 c. Id. 20.º emisión, 100 00 c.

Id. 21.º emisión, 100 00 c. Id. 22.º emisión, 100 00 c. Id. 23.º emisión, 100 00 c. Id. 24.º emisión, 100 00 c. Id. 25.º emisión, 100 00 c. Id. 26.º emisión, 100 00 c. Id. 27.º emisión, 100 00 c. Id. 28.º emisión, 100 00 c. Id. 29.º emisión, 100 00 c. Id. 30.º emisión, 100 00 c.

Id. 31.º emisión, 100 00 c. Id. 32.º emisión, 100 00 c. Id. 33.º emisión, 100 00 c. Id. 34.º emisión, 100 00 c. Id. 35.º emisión, 100 00

Telegramas y Telefonemas

LA FIRMA

Madrid 12, a las 7'30 tarde.
Su Majestad el Rey firmó hoy los siguientes decretos de Guerra, concediendo:
El empleo de capitán al primer teniente D. Francisco Martí, muerto a consecuencia de las heridas recibidas en la toma de Ibuschafen el 14 del mes de octubre.
Cruces blancas del Mérito Militar a los tenientes coronales D. Federico García Rivera, de Estado Mayor, y D. Pascual Fernández de Alarcón, de ingenieros, y los comandantes don Eduardo Gallego y D. Carlos Madrazo; a los tenientes mayores D. Enrique Fedraza y D. José Gómez; al capitán de infantería D. Aurelio García, y a los médicos primeros D. Joaquín Guzmán, D. José Pastor y D. Emilio Alonso.
Mención honorífica al capitán D. Miguel Querol, subintendente de segunda D. José Gaspar, comandante D. Gregorio Sabater, capitán de D. Luis Romero, D. Carlos Quintana y don Francisco Vidal, y veterinario de primera don Francisco Montón.

Fuñerales por Canalejas

Madrid 12, a las 8'15 noche.
En la iglesia de los Jerónimos se celebraron hoy solemnes funerales por el eterno descanso del alma del insigne Canalejas.
El templo estaba concurridísimo. Las paredes ostentaban paños negros con franja de oro, y en el centro de la nave destacábase el túmulo, sobre el que había depositadas numerosas coronas.
De entre ellas, sobresalía una monumental dedicada por el partido liberal.
A la izquierda del túmulo se hallaban la viuda del Sr. Canalejas y muchas señoras, entre ellas la condesa de Romanones y la hija del Sr. Villanueva.
La presidencia fue ocupada por el Sr. Dato, a cuya derecha se sentaron Pepito Canalejas, hijo mayor del malogrado estadista, el general Azorárraga, el Sr. García Prieto, el Sr. Bugallal, el conde de Romanones y otros. A la izquierda del Sr. Dato tomaron asiento el señor Villanueva, el Sr. Bergamín, el general Luque, el Sr. Maura, el Sr. Navarro Reverter y otros.
Ofició el señor coadjutor de la parroquia, asistiendo todo el clero.
Después se cantó el responso, comenzando seguidamente el desfile. Los concurrentes estrechaban la mano de Pepito Canalejas ó le besaban el niño loraba.
Terminada la ceremonia, trasladóse los liberales al Panteón de Hombres Ilustres, con objeto de visitar la tumba de Canalejas. Allí se colocaron los señores conde de Romanones y García Prieto, rodeados de sus amigos respectivos. Al presentarse el porte mayor del Congreso con la corona, ofrenda del partido liberal, el conde de Romanones cogió una cinta, y entró el marqués de Alhucemas, yendo de esta suerte y depositando la corona sobre la tumba del lorado amigo.
Luego, al salir, los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones se estrecharon las manos cortesmente, y cada uno marchó con sus amigos.

En Gobernación

Madrid 12, a las 8'20 noche.
El Sr. Sánchez Guerra dijo esta tarde a los periodistas:
«Solo puedo comunicarle mi sentimiento por no haber podido asistir a los funerales por el eterno descanso del alma del Sr. Canalejas, porque he estado en Palacio hasta la una de la tarde.»
Comentando el ministro las declaraciones del señor conde de Romanones acerca de la disolución de las actuales Cortes y apertura de las nuevas, declaró:
«Es curioso el criterio del conde de Romanones. Cuando se trata de los conservadores, cree de urgente necesidad la apertura de las Cortes. Olvida que los liberales fueron al Poder en octubre y tardaron en abrir el Parlamento hasta julio.»
Nosotros hemos llegado al Poder con seis días de diferencia, y por cada uno se toman los liberales un mes. Es demasiada usura.»
El gobierno es mayor de edad y no necesita tutores ni dentro ni fuera. Se propone administrar según su criterio y bajo su exclusiva responsabilidad.»

DE PALACIO

Madrid 12, a las 8'25 noche.
Hoy despacharon con Su Majestad los ministros de la Gobernación, Hacienda, Guerra y Marina. Todos ellos, excepto el Sr. Sánchez Guerra, llevaron firma.
Luego cumplimentaron al Rey el general Sr. Villar, el coronel Sr. Sánchez Anido, el conde de Moral de Calatrava, el marqués de González y el señor obispo de Ciudad-Real.
La Reina recibió en audiencia a los señores duques de Mandas, marqueses de Florey y de Quiñós, y duquesa de Almodóvar del Campo.
Con motivo del cumpleaños del infante don Alfonso de Orleans, que cumplió hoy 27 años, la corte vistió de media gala. Sus Majestades y Altezas telegrafaron al infante, felicitándole.
También era hoy la fecha del cumpleaños de la malograda infanta doña María Teresa.
El infante D. Fernando se trasladó esta mañana al Escorial, oyendo misa ante la tumba de su Altea.

La Viuda de Peral

Madrid 12, a las 8'30 noche.
La viuda del ilustre marino Peral publica una carta rogando al ministro de Marina que se deshecho el casco del submarino, condecorado como ejemplo del esfuerzo del soldado de la bandera de la patria por el fondo de los mares.
«No se atiende este ruego», dice «póngase a precio y diré a los Comités «Peral» de América que den un puñado de pesetas para adquirirlo.»

De Marruecos

Oficial de Tetuán
Tetuán 11, 22'15.—Comandante en jefe de Estado Mayor, don Juan de los Rios, conde de la Guerra.—Con motivo de la Pascua, acudió con el infante D. Alfonso a visitar al jefes, y en nombre del Rey, del general de ejército y de las corporaciones civiles, expresó sus sinceros votos por su salud y por el restablecimiento de la paz, como medio que goce de los beneficios del progreso dentro de la zona de influencia.

Expectación en Santander

Madrid 17, a las 10'30 noche.
La ciudad de Santander está interesada en la aclaración de un hecho, por las trazas criminales, ocurrido en ella.
En uno de los muelles de aquel puerto ha aparecido atracado un bote, y en su interior, ahogado, el patrón. Hay quien dice haber visto embarcar en el bote dicho, a tres sujetos, otro de los cuales ha sido hallado muerto también.
La policía ha detenido a Manuel Toca, que embarcó con los dos ahora muertos. Hace protestas de que fué solo.
Briones.

De Marruecos

Oficial de Tetuán
Tetuán 11, 22'15.—Comandante en jefe de Estado Mayor, don Juan de los Rios, conde de la Guerra.—Con motivo de la Pascua, acudió con el infante D. Alfonso a visitar al jefes, y en nombre del Rey, del general de ejército y de las corporaciones civiles, expresó sus sinceros votos por su salud y por el restablecimiento de la paz, como medio que goce de los beneficios del progreso dentro de la zona de influencia.

REUNION

Madrid 12, a las 10'35 noche.
El marqués de Lema ha presidido esta tarde, en el ministerio de Estado, una reunión de la comisión encargada de la reorganización judicial de Marruecos.
Briones.

EL TIEMPO

Madrid 12, a las 11'00 noche.
Las lluvias se han extendido por toda España, exceptuando el litoral. El temporal de agua adquiere bastante importancia y amenaza continuar, porque la depresión atmosférica se acentúa cada vez más.
En Madrid el día de hoy ha sido en extremo despacible, fresco y lluvioso. Cayeron frecuentes chubascos, aunque despejó un poco el horizonte algún rato.
A última hora descargó un copioso chaparrón, que duró un buen rato. La lluvia amenaza continuar toda la noche.
El barómetro ha marcado 703 (lluvia). La temperatura máxima ha sido de 15 grados y la mínima de 6.
Briones.

Las huelgas de Riotinto

Madrid 12, a las 11'15 noche.
El gobierno ha dedicado parte del Consejo de hoy al examen del problema de Riotinto. Esta noche mismo ha celebrado una conferencia telefónica con el gobernador de Huelva. El momento es crítico. El gobernador tiene en su poder las peticiones de los obreros y las condiciones de la Compañía.
Se ocuparon también de la información oficial abierta para averiguar las causas del incendio de los pozos, y resulta que no hay elementos de prueba bastantes para hacer la aseveración de que el siniestro fuese intencionado.
En la Casa del Pueblo esta noche los compañeros Sastré y Ferrandis, que fueron a Riotinto para estudiar el conflicto dieron cuenta de sus gestiones en una reunión a la que asistieron las directivas.
Dijeron los comisionados que la nota característica de la huelga es el espíritu de solidaridad que reina entre los obreros, solidarios tan asombrosos, que aseguran que no tiene ejemplo.
Agregaron que no faltan a los obreros medios de subsistencia, que constantemente llegan de todas las provincias de España y del extranjero. Así se explica que la comisión de huelga tenga en su poder importantes sumas.
Los comisionados de la Casa del Pueblo aseguran que la Compañía ha sufrido y está sufriendo pérdidas cuantiosas, y citaron el hecho de que las aguas de las balsas, en las que se transforman los metales, cuestan a 5 pesetas el litro, y a causa de la huelga se pierden y van río abajo centenares de litros, con lo cual no solo no producen nada, sino que envenenan la ría y matan toda la pesca.
En cuanto a la actitud de los obreros, dijeron que es correctísima, hasta el punto de que la Guardia civil se retira durante la noche, con la seguridad de que los huelguistas no han de cometer ningún atentado.
Un despacho de Huelva comunica que el paro de los obreros mineros de Riotinto atraviesa un período agudísimo. El gobernador continúa sus activas negociaciones. Esta tarde conferenció largamente con el director de la Compañía minera, ignorándose hasta ahora el resultado de la entrevista.
El compañero Perezagua ha marchado a Riotinto para asistir al mitin que hoy se celebrará en Nervá.
Briones.

En honor del Sr. Canalejas

Madrid 12, a las 11'20 noche.
Telegrafan de Alicante que la ceremonia de colocar una lápida dedicada a Canalejas en el salón principal del Ayuntamiento, fue un acto solemnisimo. Dicha lápida es obra del notable escultor D. Vicente Bañuls.
Al acto asistió el Ayuntamiento en corporación, las autoridades civiles y militares, y muchísimas personas que sentían verdadera admiración por el ilustre Canalejas.
Luego se organizó una imponente manifestación, desde el Ayuntamiento, calles de Altamira, Dr. Esquerdo y Expianada de España. Presidieron los gobernadores civil y militar, el Ayuntamiento, el Sr. Bejarano por la familia, presidente de la Diputación y el Sr. Francisco Rodríguez.
La banda municipal de Elche ejecutó selectas composiciones. Se depositaron gran número de coronas en las vallas del monumento, dedicadas a la memoria del ilustre Canalejas.
Los balcones de las casas por donde pasó la manifestación estaban atestados, y puede decirse que todo Alicante se asoció al homenaje.
De Pamplona dicen que se dirigieron muchos telegramas de pésame a la familia de Canalejas.
En Zaragoza los periódicos publicaron sentidos artículos necrológicos, y se dijo una misa que costó el partido en la iglesia de los Escolapios.
En Córdoba, en la iglesia del Salvador, costó también una misa el Centro Liberal, y en el Ferrol hubo también funerales en la iglesia de los Dolores. El templo estaba materialmente atestado, presidiendo D. Joaquín Moreno y las autoridades locales.
Briones.

Fuñerales por Pidal

Madrid 12, a las 11'25 noche.
Telegrafan de Palma de Mallorca que en la Catedral se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de D. Alejandro Pidal, costeados por el señor obispo de la diócesis y el cabildo.
En el centro de la nave principal se elevaba un túmulo cubierto con un paño de damasco rojo y rodeado de blandones.
Presidió el duelo el obispo, y asistieron al acto el alcalde, con el Ayuntamiento en corporación, gobernadores civil y militar, el presidente y una comisión de la Diputación provincial, niños del Patronato Obrero y numerosísimo público.
Briones.

La coronación del Rey de Baviera

Madrid 12, a las 11'30 noche.
Despachos recibidos de Munich dan cuenta de que se han celebrado, con indescribible animación, las fiestas de la coronación del Rey de Baviera.
Desde las primeras horas de la mañana ya se vislumbraba la brillantez que iban a recibir las fiestas. Se calculan en 100 000 los forasteros llegados.
Todas las calles se hallaban adornadas y los balcones lucían artísticas colgaduras.
A la hora señalada salieron de Palacio el

REUNION

Madrid 12, a las 10'35 noche.
El marqués de Lema ha presidido esta tarde, en el ministerio de Estado, una reunión de la comisión encargada de la reorganización judicial de Marruecos.
Briones.

EL TIEMPO

Madrid 12, a las 11'00 noche.
Las lluvias se han extendido por toda España, exceptuando el litoral. El temporal de agua adquiere bastante importancia y amenaza continuar, porque la depresión atmosférica se acentúa cada vez más.
En Madrid el día de hoy ha sido en extremo despacible, fresco y lluvioso. Cayeron frecuentes chubascos, aunque despejó un poco el horizonte algún rato.
A última hora descargó un copioso chaparrón, que duró un buen rato. La lluvia amenaza continuar toda la noche.
El barómetro ha marcado 703 (lluvia). La temperatura máxima ha sido de 15 grados y la mínima de 6.
Briones.

Las huelgas de Riotinto

Madrid 12, a las 11'15 noche.
El gobierno ha dedicado parte del Consejo de hoy al examen del problema de Riotinto. Esta noche mismo ha celebrado una conferencia telefónica con el gobernador de Huelva. El momento es crítico. El gobernador tiene en su poder las peticiones de los obreros y las condiciones de la Compañía.
Se ocuparon también de la información oficial abierta para averiguar las causas del incendio de los pozos, y resulta que no hay elementos de prueba bastantes para hacer la aseveración de que el siniestro fuese intencionado.
En la Casa del Pueblo esta noche los compañeros Sastré y Ferrandis, que fueron a Riotinto para estudiar el conflicto dieron cuenta de sus gestiones en una reunión a la que asistieron las directivas.
Dijeron los comisionados que la nota característica de la huelga es el espíritu de solidaridad que reina entre los obreros, solidarios tan asombrosos, que aseguran que no tiene ejemplo.
Agregaron que no faltan a los obreros medios de subsistencia, que constantemente llegan de todas las provincias de España y del extranjero. Así se explica que la comisión de huelga tenga en su poder importantes sumas.
Los comisionados de la Casa del Pueblo aseguran que la Compañía ha sufrido y está sufriendo pérdidas cuantiosas, y citaron el hecho de que las aguas de las balsas, en las que se transforman los metales, cuestan a 5 pesetas el litro, y a causa de la huelga se pierden y van río abajo centenares de litros, con lo cual no solo no producen nada, sino que envenenan la ría y matan toda la pesca.
En cuanto a la actitud de los obreros, dijeron que es correctísima, hasta el punto de que la Guardia civil se retira durante la noche, con la seguridad de que los huelguistas no han de cometer ningún atentado.
Un despacho de Huelva comunica que el paro de los obreros mineros de Riotinto atraviesa un período agudísimo. El gobernador continúa sus activas negociaciones. Esta tarde conferenció largamente con el director de la Compañía minera, ignorándose hasta ahora el resultado de la entrevista.
El compañero Perezagua ha marchado a Riotinto para asistir al mitin que hoy se celebrará en Nervá.
Briones.

En honor del Sr. Canalejas

Madrid 12, a las 11'20 noche.
Telegrafan de Alicante que la ceremonia de colocar una lápida dedicada a Canalejas en el salón principal del Ayuntamiento, fue un acto solemnisimo. Dicha lápida es obra del notable escultor D. Vicente Bañuls.
Al acto asistió el Ayuntamiento en corporación, las autoridades civiles y militares, y muchísimas personas que sentían verdadera admiración por el ilustre Canalejas.
Luego se organizó una imponente manifestación, desde el Ayuntamiento, calles de Altamira, Dr. Esquerdo y Expianada de España. Presidieron los gobernadores civil y militar, el Ayuntamiento, el Sr. Bejarano por la familia, presidente de la Diputación y el Sr. Francisco Rodríguez.
La banda municipal de Elche ejecutó selectas composiciones. Se depositaron gran número de coronas en las vallas del monumento, dedicadas a la memoria del ilustre Canalejas.
Los balcones de las casas por donde pasó la manifestación estaban atestados, y puede decirse que todo Alicante se asoció al homenaje.
De Pamplona dicen que se dirigieron muchos telegramas de pésame a la familia de Canalejas.
En Zaragoza los periódicos publicaron sentidos artículos necrológicos, y se dijo una misa que costó el partido en la iglesia de los Escolapios.
En Córdoba, en la iglesia del Salvador, costó también una misa el Centro Liberal, y en el Ferrol hubo también funerales en la iglesia de los Dolores. El templo estaba materialmente atestado, presidiendo D. Joaquín Moreno y las autoridades locales.
Briones.

Fuñerales por Pidal

Madrid 12, a las 11'25 noche.
Telegrafan de Palma de Mallorca que en la Catedral se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de D. Alejandro Pidal, costeados por el señor obispo de la diócesis y el cabildo.
En el centro de la nave principal se elevaba un túmulo cubierto con un paño de damasco rojo y rodeado de blandones.
Presidió el duelo el obispo, y asistieron al acto el alcalde, con el Ayuntamiento en corporación, gobernadores civil y militar, el presidente y una comisión de la Diputación provincial, niños del Patronato Obrero y numerosísimo público.
Briones.

La coronación del Rey de Baviera

Madrid 12, a las 11'30 noche.
Despachos recibidos de Munich dan cuenta de que se han celebrado, con indescribible animación, las fiestas de la coronación del Rey de Baviera.
Desde las primeras horas de la mañana ya se vislumbraba la brillantez que iban a recibir las fiestas. Se calculan en 100 000 los forasteros llegados.
Todas las calles se hallaban adornadas y los balcones lucían artísticas colgaduras.
A la hora señalada salieron de Palacio el

REY Y LA REINA

ocupando una carroza de gran gala. En aquel momento se dispararon 300 cañonazos.
Desde Palacio fueron los Soberanos a la iglesia metropolitana. En la puerta fueron recibidos por el arzobispo, quien después de bendecirles les acompañó hasta el trono. Este había sido instalado frente al altar.
Junto al trono estaban los sifios destinados al cuerpo diplomático que asistió en pleno. Terminada la ceremonia, los Reyes regresaron a Palacio, siendo aclamados por el pueblo.
Briones.

El nuevo arzobispo de Toledo

Madrid 12, a las 11'35 noche.
La designación del arzobispo de Valencia Excmo. Sr. Dr. D. Victoriano Guisasaola y Menéndez para la Sede Primada de Toledo, ha causado excelente efecto en la opinión pública, al ser conocida la resolución del Consejo de ministros.
También en Toledo ha sido muy bien recibida la noticia.
El Dr. Guisasaola tiene 61 años de edad. Fué obispo de Osuna, de donde pasó a Jaén, y de esta diócesis a la de Madrid-Alcalá, que rigió por espacio de tres años, siendo preconizado arzobispo de Valencia en 14 de diciembre de 1905.
Dice que sustituirá al Sr. Guisasaola en Valencia, el Dr. D. Juan Laguarda, obispo de Barcelona, y que éste recibirá, juntamente con aquél, el capelo cardenalicio antes de posesionarse de la Sede Valencina.
Lo que parece seguro es que el Dr. Guisasaola hará su entrada en Toledo siendo cardenal.
Briones.

Noticias cortas

Madrid 12, a las 11'45 noche.
En uso de licencia ha marchado a su país el embajador de Italia cerca de nuestro gobierno, conde de Bonini-Longare.
El decreto nombrando embajador de España cerca del Vaticano, lo firmará Su Majestad antes de emprender el viaje a Viena.
El obispo de Madrid-Alcalá ha nombrado provisor al canónigo doctor Sr. Aguilar y Jiménez, presidente de la Liga Nacional para la Defensa del Clero.
Briones.

De Provincias

Madrid 12, a las 11'50 noche.
La «Numancia».—Cádiz.—En breve marchará a Valencia la fragata «Numancia», para que sirva de Asilo a los huérfanos de la Armada.
En favor de la pesca de arrastre.—San Sebastián.—Se ha celebrado una reunión de pescadores, asistiendo representantes de todas las cofradías mercantes de los puertos de Galicia.
Todos estuvieron conformes en solicitar del gobierno autorización para la pesca de arrastre a menos de treinta millas.
Después se organizó una manifestación, en la que formaron más de 300 pescadores. La manifestación recorrió las calles, pasando por el Ayuntamiento, la Comandancia de Marina y el gobierno civil, donde entregó una comisión al gobernador, la petición para que la transmita al gobierno.
Briones.

En favor de un heroe

Madrid 13, a las 0'45 madrugada.
El general Berenguer y algunos jefes y oficiales han abierto una suscripción para modular el busto en bronce del capitán Izarduy, muerto gloriosamente en campaña.
El busto se colocará en el patio del Museo de Infantería.
Briones.

ESTRENO

Madrid 13, a las 1'15 madrugada.
En el teatro Cómico se ha estrenado una zarzuela, titulada «La gaitana», letra de P. Cabo, música del maestro Serrano.
La obra se hace un tanto pesada, por lo que obtuvo un éxito mediano.
Briones.

De los Estados Unidos

Una ciudad enterrada en la nieve
Madrid 13, a las 1'30 madrugada.
Se ha recibido un despacho de Nueva York comunicando que la población de Cleveland (Ohio) ha desaparecido bajo la nieve que cae, sin interrupción, desde el domingo último.
Las calles están cruzadas por infinidad de hilos telegráficos y telefónicos derribados, y centenares de personas, en los barrios apartados, están en peligro inminente de morir de hambre.
Hasta ahora se sabe que hay tres muertos y no se tiene noticia exacta de diez personas que se teme hayan fallecido, también de frío.
Los desperfectos causados en la ciudad se calculan ya en diez millones de francos. Si a consecuencia del deshielo hubiera alguna inundación, todo el país sufriría enormes perjuicios.
La fábrica de alumbrado público ha sufrido tan graves daños que no funciona.
Los medios de transporte son escasísimos y el aprovisionamiento de casas y hoteles es difícilísimo.
Briones.

EL CONFLICTO MEXICANO

Madrid 13, a las 1'40 madrugada.
Según telegramas de París, ahora se dice que Huerta no desea otra cosa más que abandonar la presidencia de la república de Méjico, siempre que se le facilite una salida decorosa que ponga a salvo su amor propio.
Wilson cree que Huerta no solo se retirará, sino que en su caída arrastrará a todos sus ministros.
Los federales han derrotado por completo a los partidarios de Carranza, y les han hecho levantar el sitio de Chihuahua.
Los rebeldes se han retirado, dejando centenares de muertos.
Las tropas federales han podido restablecer la circulación ferroviaria entre Méjico y Sactatecas.
Los rebeldes que amenazaban a esta última población, se han visto obligados a batirse en retirada.
Parece que algunos diplomáticos mejicanos que se hallaban en diferentes poblaciones, van a presentar las dimisiones, imitando a Covarrubias, ministro de Méjico en San Petersburgo, protestando de la dictadura de Huerta.
Briones.

Velada necrológica

Madrid 13, a las 1'50 madrugada.
En el Circulo Liberal se ha celebrado una velada necrológica a la memoria del Sr. Canalejas.
El retrato de éste presidía la sesión.
Pronunciáronse discursos entusiásticos, recordando los méritos del Sr. Canalejas.
Briones.

En Gobernación

Madrid 13, a las 2'15 madrugada.
Al recibirse esta madrugada el ministro de la Gobernación, ha manifestado que le había producido excelente impresión la actitud de los obreros pesadores del Cantábrico, que se habían reunido para protestar del empleo de ciertos aparatos en la pesca. Estos obreros entregaron sus peticiones al gobernador, rogándole las transmitiera al gobierno.
En cambio de la huelga, más de 100 familias pesimistas. Los obreros mineros han abandonado la actitud pacífica que venían observando hasta ahora, y con ello se ha agravado el conflicto, cediendo a las peticiones de unos cuantos agitadores y sindicalistas, especialmente de algunos de éstos, que han propalado la especie de que cuando vuelvan al trabajo, las Compañías despedirán a más de tres mil obreros.
Esto ha excitado los ánimos hasta de los más decididos a volver a volver a reanudar las tareas, creando un estado de malestar grandísimo.
Las noticias de los agitadores son totalmente falsas.
Hoy celebrarán los obreros en Nervá un mitin, en el que tomará parte el socialista Perezagua.
El gobierno concede gran importancia a este mitin.
Briones.

Propaganda conservadora

Madrid 13, a las 0'15 madrugada.
Dice La Epoca que el anuncio de que por iniciativa del presidente del Consejo, el gobierno tiene el propósito de hacer activa propaganda de sus ideales, ha causado excelente efecto, especialmente entre los conservadores, pues no se le oculta que deben ponerse en contacto con el público, como se hace, por ejemplo, en Inglaterra.
Añade que hay que ir a las reuniones públicas, para defenderse de los ataques injustificados y atraerse a las masas.
Por eso aplauden los propósitos del gobierno, y están dispuestos a secundarlos.
El gobierno cree, que hay en España una gran parte de la opinión que es conservadora, pero que no hay que esperar a que voluntariamente se mueva, sino sacarla de sus casas para que exteriorice sus ideales, y que haga uso de sus derechos y los deberes que integran la ciudadanía.
Briones.

Consecración de una iglesia

París.—El cardenal arzobispo ha consagrado solemnemente la iglesia de la Trinidad, construida durante el segundo Imperio. Dicha iglesia fué bendecida en 1867, pero no había sido consagrada aún.
El prelado llegó a las ocho de la mañana, siendo recibido por el párroco y clero. Después de la bendición se celebró la solemne ceremonia, que terminó con una misa.
Un duelo
París.—Ayer se batieron M. Payronnet y M. Freycinet, resultando el primero levemente herido en un brazo.
Una acacería
París.—El presidente de la república obsequió ayer con una acacería a los miembros del Senado.
Regreso del Czar
Soñía.—El regreso del Czar Fernando, que se había anunciado para el día 15, ha sido aplazado definitivamente.
Accidente ferroviario
Limoges.—Un tren de viajeros ha chocado con otro de mercancías a las cuatro de madrugada.
Resultaron heridos tres viajeros, un fogonero y un empleado de Correos.
La aviación
Villacoublay.—El capitán Lagarde, perteneciente al Centro Militar de Reims, llegó esta mañana tripulando un monoplano, a iba a aterrizar en el aeródromo cuando, hallándose a 50 metros de altura, el aparato se precipitó rápidamente a tierra.
Tan tremendo fué el choque, que algunos objetos que iban en el monoplano fueron proyectados a más de veinte metros de distancia.
Inmediatamente fué extraído el capitán de entre los restos del aparato y se le condujo al Hospital, pero todo cuidado fué inútil, porque el capitán había fallecido instantáneamente.
La situación de Méjico
Méjico.—La villa de Nogales, donde tenía su cuartel general Carranza, ha sido destruida por las tropas contrarias. No hay más detalles, y éstos son esperados con gran ansiedad.
Una protesta contra Huerta
San Petersburgo.—El ministro de Méjico en esta capital, D. Miguel Covarrubias, ha presentado la dimisión, como protesta contra la dictadura de Huerta, declarando que la única salvación de su país está en que el general Huerta se retire.
Un ferretito
Londres.—The Times ha recibido un telegrama de Lima, que con referencia a las noticias oficiales, dice que un temblor de tierra causó la destrucción total de la villa Abaucay, ascendiendo los muertos a más de 200.
El partido radical francés
París.—En cumplimiento de lo acordado en el Congreso de Pau, ha quedado constituido el partido radical, unificado con la fusión de los antiguos radicales y los radicales socialistas.
Se han elegido: presidente, a M. Caillaux; vicepresidentes, M. Renault y M. Reynaud, y secretarios, M. Bouillon, M. Jacquier, M. Javal y M. Renard.
Hatid en la Meca
Tanger.—Se han recibido aquí noticias de la Meca, diciendo que se ha tributado una brillante acogida en la Ciudad Santa al ex-Sultán Muley Hatid.
Hace pocos días que circularon rumores de que Muley Hatid había sido secuestrado por los beduinos.
El premio Nobel
Stockolmo.—El premio Nobel de Física ha sido adjudicado al profesor Kamerlingh de Leyde.
El de Química se ha concedido al profesor de Zurich M. Wernsivks.
Cada uno de estos premios asciende este año a 19.700 francos.
Briones.

Del Extranjero

Madrid 13, a las 3'30 madrugada.
Consecración de una iglesia
París.—El cardenal arzobispo ha consagrado solemnemente la iglesia de la Trinidad, construida durante el segundo Imperio. Dicha iglesia fué bendecida en 1867, pero no había sido consagrada aún.
El prelado llegó a las ocho de la mañana, siendo recibido por el párroco y clero. Después de la bendición se celebró la solemne ceremonia, que terminó con una misa.
Un duelo
París.—Ayer se batieron M. Payronnet y M. Freycinet, resultando el primero levemente herido en un brazo.
Una acacería
París.—El presidente de la república obsequió ayer con una acacería a los miembros del Senado.
Regreso del Czar
Soñía.—El regreso del Czar Fernando, que se había anunciado para el día 15, ha sido aplazado definitivamente.
Accidente ferroviario
Limoges.—Un tren de viajeros ha chocado con otro de mercancías a las cuatro de madrugada.
Resultaron heridos tres viajeros, un fogonero y un empleado de Correos.
La aviación
Villacoublay.—El capitán Lagarde, perteneciente al Centro Militar de Reims, llegó esta mañana tripulando un monoplano, a iba a aterrizar en el aeródromo cuando, hallándose a 50 metros de altura, el aparato se precipitó rápidamente a tierra.
Tan tremendo fué el choque, que algunos objetos que iban en el monoplano fueron proyectados a más de veinte metros de distancia.
Inmediatamente fué extraído el capitán de entre los restos del aparato y se le condujo al Hospital, pero todo cuidado fué inútil, porque el capitán había fallecido instantáneamente.
La situación de Méjico
Méjico.—La villa de Nogales, donde tenía su cuartel general Carranza, ha sido destruida por las tropas contrarias. No hay más detalles, y éstos son esperados con gran ansiedad.
Una protesta contra Huerta
San Petersburgo.—El ministro de Méjico en esta capital, D. Miguel Covarrubias, ha presentado la dimisión, como protesta contra la dictadura de Huerta, declarando que la única salvación de su país está en que el general Huerta se retire.
Un ferretito
Londres.—The Times ha recibido un telegrama de Lima, que con referencia a las noticias oficiales, dice que un temblor de tierra causó la destrucción total de la villa Abaucay, ascendiendo los muertos a más de 200.
El partido radical francés
París.—En cumplimiento de lo acordado en el Congreso de Pau, ha quedado constituido el partido radical, unificado con la fusión de los antiguos radicales y los radicales socialistas.
Se han elegido: presidente, a M. Caillaux; vicepresidentes, M. Renault y M. Reynaud, y secretarios, M. Bouillon, M. Jacquier, M. Javal y M. Renard.
Hatid en la Meca
Tanger.—Se han recibido aquí noticias de la Meca, diciendo que se ha tributado una brillante acogida en la Ciudad Santa al ex-Sultán Muley Hatid.
Hace pocos días que circularon rumores de que Muley Hatid había sido secuestrado por los beduinos.
El premio Nobel
Stockolmo.—El premio Nobel de Física ha sido adjudicado al profesor Kamerlingh de Leyde.
El de Química se ha concedido al profesor de Zurich M. Wernsivks.
Cada uno de estos premios asciende este año a 19.700 francos.
Briones.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones, siguientes:
Fuero municipal del distrito del sur
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0.
Defunciones: Desamparados Alodori Balbastro, de 4 años, Rufaza, 2, de meningitis aguda.—Rafaela Perales Tuloza, de 88 años, Universidad, 1, de fractura del cráneo.—Bautista Mulet Bisquer, de 96 años, Camino del Grao, 251, de asistolia.—Josefa Lucho Alonso, de 82 años, plaza del Príncipe Alfonso, 7, de neuritis brigitica.
Distrito del Mercado
Nacimientos: Varones, 5.—Hembras, 1.
Defunciones: Salvador Cebriá Bellver, de 84 años, En Bou, 11, de debilidad senil.
Distrito de San Vicente
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3.
Defunciones: José Navarro Vendrell, de 20 años, San Vicente, 198, de infección intestinal.—Josefa Catalá Lorente, de 22 años, San Miguel, 28, de tuberculosis pulmonar.—Juana Izquierdo Martínez, de 27 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.—Angel Gil Soriano, de 67 años, Manicomio, de asistolia.
Distrito de Serranos
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2.
Defunciones: José Sellens García, de 54 años, Iglesia, de colapso cardiaco.
Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 14.—Defunciones, 10.
Briones.

Crónica religiosa

SANTOS DE HOY.—San Esteban de Kosti... SANTOS DE MAÑANA.—San Jofasat, obispo y mártir; y San Serapio, mártir.

ESPECTÁCULOS
TEATRO PRINCIPAL.—A las 9 de la noche.—Debut de la gran compañía de ópera de Granieri-Marchetti.

Sección Comercial
Productos del Campo
Burriana 10 noviembre.—Maíz, la varchilla, 2'50 pesetas; cacahuet, 1'75; nueces, 3'80; aceite, la arroba, 13'50; paraja, el mil, 12'50.

EL PUERTO
12 noviembre
ENTRADA DE BUQUES
Entradas: Vapor Cullera, de Cetro, con bocoyes vacíos.—Vapor Miramar, de Palma, con cargo general.—Vapor Jorge Juan, de Barcelona, con car-

Publicaciones
Se ha publicado el núm. 40 del Boletín de la Cámara de la Propiedad Urbana (Liga de Propiedadarios), que contiene los originales de su edición...

VINO Y JARABE DE DUSART al Lactofosfato de Cal. EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia...

EL Termogéne. Cura en una noche Resfriados, Males de garganta, Neuralgias, Puntadas en los costados, Cólicos, Torficolis, Lumbagos, Dolores Gota, Clática, etc.

JARABE DE GIBERTI y Grajotas AFECCIONES SIFILITICAS. VITIOS DE LA SANGRE.

DINERO. Se facilita desde el momento de la firma en adelante. Compra y venta de dinero...

CASA CAMPOY Almacenes La Isla de Cuba. Calle San Vicente, 1 y 3, esquina a la plaza de la Reina, 5, 6, 7 y 8, Valencia.

Subasta y remate. D. Pedro Ramon, ortopédico especialista, en Valencia. HERNIADOS Maravillas del Instituto Español de Ortopedia Abdominal.

BUQUES. Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario litoral.

Subasta. El día catorce del presente mes de noviembre, y once horas, se venden en pública subasta...

¿Porqué no se desembara Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insultrible? Porque conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

PÉRDIDA. Desde el teatro Esclava, calle de Colón y Sorni, se ha extraviado una pulsera. Es recuerdo. Gratificación espléndida.

MOLINO DE RAMOS. Elaboración de cacahuet molido, azúcares y toda clase de harinas, trituración de toda clase de granos.

Alquileres. Se alquila una habitación bien decorada, instalación eléctrica y agua artesiada.—Calle de Serranos, núm. 27.

JUAN SALA. Hijo de V. Sola Sancha. En Sanz, 13.—Teléf. 595.—Valencia. Cocinas económicas, fijas, portátiles y sistema Thermo Sifón.

Plateria "CHRISTOFLE". Solo y Única Calidad La Mejor. Para conseguirla EXIJASE esta Marca y el Nombre "CHRISTOFLE" sobre cada pieza.

AL GOL. directo para Burdeos, La Rochelle, Le Havre, Hull y Finlandia. Para carga y fletes dirigirse a su consignatario Sres. Camoin y Testor, Peris y Valero

BUQUES. Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario litoral.

BUQUES. Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario litoral.

BUQUES. Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario litoral.

No más MIOPES. LAS NI VISTAS DEBILES "OIDEU". UNICO Y SOLO PRODUCTO DEL MUNDO que quita a corto plazo de los ojos, evita la necesidad de usar lentes y proporciona una maravillosa vista aun a las personas septuagenarias.

L'IDEAL. Sembrillas y abonos.—No se pierdan estas cosas en SAN VICENTE, 1, CHAPLIN.

ROMA A LA VISTA. Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS. Imprenta Domenech, Max. 66.

Matrimonio secreto. Novela original de Pablo Bernay. (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) (CONTINUACION) —Lo suponía. Tampoco han dicho que entre esas señoras y el barón de Lorgerac existe una grave y antigua cuestión de familia...

una información y en el entretanto una advertencia. —Que ha sido brutal, confíselo usted. —Lo lamento profundamente... Los subalternos se extralimitan por querer mostrarse celosos; pero la información estará pronto hecha, pues usted me ha dado todos los elementos para la misma. Y si, una vez terminada, exige una carta de disculpa o un acto personal del que ha sido torpe instrumento...

—No más que lo que digo, hijo mío; permítame que le llame así porque a ello me autoriza mi edad y me impulsa mi corazón. Si, tiene usted razón; substraigase al contagio del mal. —No tengo otro deseo que éste. —Deseo que no proceda de un alma vulgar y que me demuestre que es usted tal como yo lo adivina... Aprenda usted a trabajar, sea usted viril y no espere nada sino de su energía y de su inteligencia...